



## INFORME DE GESTIÓN 2018

### CORPORACIÓN REGIÓN PARA EL DESARROLLO Y LA DEMOCRACIA

NIT. 800.084.242-8

El siguiente informe de Gestión, expresa de manera fiel, la situación Económica, Administrativa y Jurídica de la organización y contiene los siguientes aspectos.

1. Presentación
2. Hechos importantes acaecidos en el período informado.
3. La evolución previsible
4. Operaciones con socios o vinculados, incluyendo los administradores.
5. Respeto por los derechos de autor y de propiedad intelectual, cumpliendo con la legalidad.
6. Sistema de gestión de seguridad y salud en el trabajo (SG – SST).
7. Tratamiento de datos personales
8. Norma internacional de información financiera para pequeñas y medianas organizaciones (NIIF)

#### 1. PRESENTACIÓN

En el marco del Plan Institucional ***Nuestro Plan es la Paz***, en el 2018 nos planteamos varios desafíos: realizar una amplia labor pedagógica en torno al sentido y retos de la paz; contribuir con campañas comunicativas y acciones pedagógicas para un voto responsable, ético y democrático en las elecciones presidenciales; fortalecernos institucionalmente buscando nuevas estrategias y fuentes de financiación, afianzar nuestros ejercicios de rendición de cuentas y hacer cada vez mejor nuestro trabajo.

Hoy podemos decir que cumplimos a cabalidad con estos propósitos. El 2018 fue un año de intensa actividad en el que construimos metodologías y propuestas pedagógicas para la formación ciudadana; realizamos investigaciones que nos ayudaron a comprender la realidad social; hicimos seguimiento a la implementación de los Acuerdos de Paz; promovimos el debate por una ciudad más incluyente y sostenible; promovimos la deliberación pública sobre éstos y otros temas de interés regional y nacional. Y avanzamos en la consolidación de nuevas estrategias de sostenibilidad institucional.



Como lo hemos hecho año tras año, presentamos nuestro Balance Social 2018. Aquí encontrarán nuestra rendición de cuentas sobre lo que hicimos, nuestro equipo de trabajo, los recursos que empleamos, los resultados obtenidos y los retos para el presente año. A nuestros aliados, a las entidades financiadoras, a la población y los territorios con los que trabajamos queremos decirles: en medio de la incertidumbre, la adversidad del contexto, la fragilidad de muchas de las apuestas por la democracia y la paz, lo que hacemos tiene sentido. Gracias por acompañarnos y por creer en nosotros.

## 2. ¿QUÉ HICIMOS?

Durante 2018 desarrollamos 15 proyectos en 10 departamentos y 29 municipios, acompañando de manera directa con 5.194 personas. En estos procesos trabajamos temas relacionados con construcción de paz, mediación de conflictos, educación para la paz, etnoeducación, derechos humanos, participación, derecho a la educación, derecho a la ciudad, transparencia, control social y planeación del territorio.

Además, desarrollamos diferentes acciones comunicativas, académicas y pedagógicas con las que llegamos a más de 12.500 personas. Estas acciones se desarrollaron en los siguientes territorios:

- **Antioquia:** Medellín, Barbosa, Itagüí, Envigado, Caldas, Copacabana, Bello, Girardota, La Estrella, Sabaneta, San Carlos, San Rafael, Granada
- **Córdoba:** Montelíbano, Ayapel, Tierralta, Puerto Libertador
- **Chocó:** Quibdó, Itsmina y Nóvita
- **Quindío:** Armenia y Pijao
- **Risaralda:** Pereira y Guática
- **Huila:** Neiva
- **Casanare:** Yopal
- **Cundinamarca:** Bogotá
- **Meta:** Villavicencio
- **Santander:** Barrancabermeja



## **NUESTRO EQUIPO**

Para la implementación de los diferentes procesos contamos con un equipo de 99 personas relacionados de la siguiente manera: Contrato de vinculación laboral: 41, contratos de prestación de servicios: 31, Practicantes: 8, Aprendices: 4, Voluntarios: 14, Pasantés: 1

## **NUESTRAS ACCIONES:**

### ***Derecho a la Educación***

La escuela debe ser un escenario para la reparación, la reintegración y la reconciliación, por eso buscamos que las comunidades educativas y autoridades locales aporten a la construcción de un sistema educativo local garante de una educación para la diversidad, la reparación y la reconciliación.

### **¿Cómo?**

- Implementamos el proyecto “Quibdó, municipio seguro para niños, niñas y adolescentes” financiado por UNICEF, a través del cual se fortalecieron entornos protectores para 1.500 niños, niñas y adolescentes, 700 familias y 4 instituciones educativas.
- Consolidamos la estrategia *Viva el Aula*, diseñada en alianza con UNICEF para el mejoramiento de oportunidades de aprendizaje y la generación de ambientes escolares para la convivencia y la paz.
- Acompañamos el fortalecimiento de catorce iniciativas escolares de Convivencia y Cultura de Paz, en alianza con Unicef, en los municipios de Nóvita (Chocó), Ayapel, Tierralta, Puerto Libertador y Montelíbano (Córdoba).
- Impulsamos la elaboración de los Proyectos Educativos Comunitarios – PEC- de las instituciones educativas del municipio de Nóvita, Chocó, en asocio con la Secretaría de Educación del departamento de Chocó y con UNICEF.
- Pusimos en marcha la Sala Situacional Quibdó Territorio de Paz, que presentó a la comunidad información sobre las diferentes afectaciones de la violencia armada organizada, a la niñez y a la adolescencia en el municipio y las estrategias que se vienen implementando para su protección.
- Acompañamos a las instituciones educativas del municipio de San Rafael (Antioquia) en el diseño participativo de la Cátedra de la paz, en alianza con ISAGEN.



- Lideramos la construcción participativa de la propuesta pedagógica de Educación para la Paz y la Reconciliación **del plan de acción de Terre Des Hommes para Colombia**
- En Medellín desarrollamos un proceso de formación con 32 maestras y maestros vinculados a los procesos de MOVA, en temas relacionados con pedagogía para la paz.

### ***Derechos Humanos y Paz***

Nos hemos propuesto aportar desde un enfoque de derechos humanos, a la construcción de paz y la reconciliación; al reconocimiento y goce efectivo de los derechos de las víctimas; a la verdad, la justicia, la reparación integral y la no repetición.

### **¿Cómo?**

- En los 10 municipios del Valle de Aburrá, desarrollamos un proceso de formación con 20 organizaciones sociales y comunitarias en cultura de paz, mediación de conflictos, incidencia política y control a la gestión pública, y las acompañamos en la formulación de iniciativas de paz, en alianza con el Fondo Sueco- Noruego de Cooperación con la Sociedad Civil Colombiana -FOS-.
- En el municipio de San Carlos Antioquia, acompañamos un proceso de memoria con jóvenes y mujeres cafeteras y formamos un grupo de gestores y gestoras de paz que lideran iniciativas de memoria y reconciliación. Estos procesos los desarrollamos en asocio con la Federación Nacional de Cafeteros y, con el apoyo de ACIDI/VOCA.
- En alianza con la Mesa Voces de Paz, hicimos seguimiento a la implementación de los Acuerdos de Paz, en el Valle de Aburrá y realizamos una amplia labor de pedagogía encaminada a crear ambientes favorables para su implementación.
- En relación con el proceso electoral, realizamos campañas de pedagogía y comunicación para el ejercicio de un voto informado y responsable y promovimos un pacto ciudadano para sacar la violencia de la política.

### ***Derecho a la Ciudad y al Territorio***

Queremos aportar a la existencia de ciudades y territorios más justos, incluyentes, democráticos sostenibles y pacíficos, promoviendo la participación ciudadana, la planeación y la gestión democrática de los territorios.



## ¿Cómo?

- En los municipios de Barbosa, Itagüí y Medellín, con la cooperación de Misereor, acompañamos colectivos y organizaciones sociales en el desarrollo de procesos de incidencia política, a favor de la defensa y cuidado de sus territorios.
- Promovimos diversas actividades de formación con servidoras y servidores públicos del Área Metropolitana, para facilitar la incorporación de acciones a favor de la garantía y el disfrute del derecho a la ciudad y al territorio, en los planes y programas de las administraciones municipales.
- Generamos escenarios de debate público con distintos actores institucionales, académicos, sociales y comunitarios del Valle de Aburrá, sobre el derecho a la ciudad y los derechos colectivos al ambiente y al espacio público y, promovimos la creación de una alianza para trabajar estos temas en el sur del Área Metropolitana.
- Con el apoyo de la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIIAPP), desarrollamos un proceso de asistencia técnica a servidoras y servidores públicos, para el fortalecimiento de la transparencia en seis municipios de los departamentos de Quindío, Risaralda y Chocó.
- En alianza con la Universidad Pontificia Bolivariana, la Cooperativa la F@brica y el Ayuntamiento de Barcelona, desarrollamos un diplomado de mediación de conflictos con enfoque intercultural y de género.
- Comenzamos, con el aporte de IDRC, la implementación del proyecto Derecho a la Ciudad y Participación Social de los Jóvenes en Colombia (Medellín) y Perú (Cusco) del cual hacen parte 40 jóvenes que desarrollan iniciativas para enfrentar y transformar las diversas formas de violencia, exclusión y discriminación que se presentan en sus territorios.
- Promovimos en Medellín, con el apoyo de Misereor, la reflexión sobre el desarrollo de comercios accesibles para las personas con discapacidad, para materializar el derecho que estas personas tienen a acceder en igualdad de condiciones a los espacios y servicios de la ciudad.
- Nos aliamos con el Colectivo Fuerza Incluyente, la Secretaría de Inclusión, Familia y Derechos Humanos de la Alcaldía de Medellín y la Fundación para el Desarrollo Comunitario de Barcelona, para fortalecer la red de organizaciones y personas con discapacidad de la ciudad y elaborar de manera conjunta y participativa el nuevo plan de accesibilidad que tendrá Medellín para los próximos diez años



- En alianza con la Confederación Colombiana de ONG, acompañamos 123 organizaciones de la sociedad civil de los departamentos de Cundinamarca, Huila, Antioquia, Santander, Meta y Casanare, en el fortalecimiento de sus capacidades para trabajar en red y liderar procesos de incidencia política.

### ***Comunicación para para deliberación pública y la paz***

Nuestra acción comunicativa se centró en dos grandes líneas, la comunicación digital y la comunicación pública; en estas pusimos nuestro mejor esfuerzo para incidir con nuestra opinión, con información veraz y con contenidos pedagógicos en la construcción de paz.

### **¿Cómo?**

- Publicamos 11 editoriales con nuestra postura Institucional sobre temas de interés como la paz, la memoria, el panorama electoral en Colombia, la defensa de la educación pública, la situación de amenazas a los líderes y lideresas, entre otros.
- Fortalecimos nuestra estrategia de columnistas invitadas/os a través de la cual compartimos las reflexiones de 12 personas reconocidas en el nivel regional, nacional e internacional.
- Promovimos activaciones digitales en nuestras redes y en alianza con otras organizaciones, sobre temas de memoria, género, elecciones, defensa de la vida, entre otros.
- Dinamizamos las redes sociales como espacios informativos y de diálogo con nuestros públicos, promoviendo contenidos pedagógicos e interactivos, lo que nos permitió aumentar nuestro número de seguidores en Facebook a 5.706 (2334 seguidores más con respecto a 2017), en Twitter 5.200 (1887 seguidores más) y, en Instagram 1.143 (916 seguidores más)

### ***Un año de conversación y reflexión***

En el 2018, en alianza con otras organizaciones e instituciones amigas, promovimos diversos espacios de conversación ciudadana relacionados con la construcción de paz, las elecciones, el futuro de la ciudad. Algunos de ellos fueron:



- **Lunes de ciudad:** contribuimos a la realización de 15 Lunes de ciudad, en los que conversamos con la ciudadanía sobre la memoria, las víctimas, las elecciones nacionales, la consulta anticorrupción y la construcción de paz; se llevaron a cabo en los municipios de Barbosa, Girardota, Copacabana, Bello, Medellín, Envigado, Itagüí, Sabaneta y La Estrella.
- **Promoción y apoyo de la Comisión de la Verdad:** en alianza con la Mesa Voces de Paz, promovimos varios encuentros con la Comisión de la Verdad con el propósito de acercar a la ciudadanía a una de las instancias más importantes creada en el marco de los Acuerdos.
- **Bazar de la confianza:** participamos en el Bazar de la Confianza organizado por la Plataforma Solidaria Confiar, conversando con niños, niñas, jóvenes y adultos sobre la reconciliación y la paz territorial.
- **Seminario Reconciliación:** en articulación con otras organizaciones realizamos el Seminario "Imaginemos un País Reconciliado", un espacio de reflexión sobre los sentidos de la reconciliación, que contó con la participación de John Paul Lederach, experto internacional en temas de paz, y más de 20 invitados e invitadas nacionales que reflexionaron junto con las más de 300 personas que asistieron al evento, acerca de los retos de una política de paz y reconciliación en Colombia.
- **Conversatorio "Volver a imaginarnos":** en el marco de la versión número 12 de la Fiesta del Libro en Medellín, realizamos un conversatorio en donde de la mano de fotógrafos, pintores, artistas y gestores culturales, conocimos diversas experiencias artísticas de Medellín, que opusieron resistencia y desactivaron las lógicas de la guerra en este territorio.
- **¿Pa' Dónde Vamos?** promovimos la realización del segundo encuentro de la alianza ¿Pa' Dónde Vamos?, con el propósito aunar esfuerzos para analizar, socializar y debatir sobre los problemas presentes y futuros que interrogan la ciudad y la región y construir consensos desde las distintas voces y perspectivas en torno al futuro de nuestra ciudad y nuestro departamento.



- **Audiencia pública ciudadana:** en alianza con un conjunto de organizaciones de derechos humanos de la ciudad, promovimos una audiencia para hacerle seguimiento a la situación de Derechos Humanos e identificar los retos para la construcción de paz territorial en Medellín y el Valle de Aburrá.
- **Memorias para la paz:** a finales del año, realizamos en asocio con varias organizaciones sociales y universidades de Medellín un homenaje al Centro Nacional de Memoria Histórica (CNMH) y a quienes hicieron parte de su equipo de trabajo.
- **Novenas por la paz y la reconciliación:** en la época decembrina, promovimos una novena que situara la reflexión en la construcción de la paz, la convivencia y la reconciliación. Gracias a la alianza con varias organizaciones realizamos la novena en otras regiones como el Oriente Antioqueño y el Chocó, en espacios muy diversos como parroquias, sindicatos, instituciones educativas, organizaciones comunitarias, barrios y veredas, entre otros; además, con esta iniciativa pudimos llegar a poblaciones marginadas socialmente como mujeres en ejercicio de prostitución, personas privadas de la libertad, habitantes en situación de calle y familias venezolanas.

### ***Generamos Nuevo Conocimiento***

En el 2018 pusimos nuestra palabra y nuestro pensamiento en circulación, a través de la realización de 25 artículos sobre nuestros proyectos, 3 ponencias, 25 contenidos audiovisuales y una serie de cartillas y material educativo. De estas destacamos:

- **Revista Desde la Región N° 58: Arte y Reconciliación**  
En 2018 publicamos nuestra revista virtual N° 58, ***Arte, Paz y reconciliación. Para Volvernos a imaginar.*** Con esta publicación se aportó a la reflexión sobre diversas prácticas en las que el arte y de manera especial, un tipo de arte relacional en diálogo con procesos y dinámicas sociales, ofrece modos de trasegar las violencias e imaginar la paz. Un total de 18 artículos, con sus galerías fotográficas, más archivos de audio y videos, conforman esta publicación.
- **Informe de balance a la implementación del Acuerdo de Paz**  
En el marco del proyecto Territorios de Paz en el Valle de Aburrá, publicamos un primer balance sobre la implementación del Acuerdo de Paz, en donde abordamos de manera general, cómo va la paz en el Departamento de Antioquia y en el Valle de Aburrá y, planteamos algunos retos para la consolidación de la paz en esta subregión.



- **Serie ¡Viva el Aula!**

Con la apuesta de construir ambientes escolares propicios para el ejercicio de la democracia, el respeto de los derechos humanos, y el reconocimiento de la diversidad, diseñamos y producimos herramientas pedagógicas y comunicativas para el trabajo en el aula, que promueven la convivencia y la cultura de paz.

### ***Redes y Alianzas***

Durante 2018, Región participó de 15 espacios interinstitucionales, así: 4 internacionales, 3 nacionales, 4 regionales y 4 locales,

Esta es una estrategia privilegiada para situar en la agenda pública los temas relacionados con la construcción de paz y la reconciliación, para movilizar desde ellos propuestas de la sociedad civil de manera articulada y para incidir en programas, acciones y decisiones que se toman desde la institucionalidad pública; todos los espacios responden a este propósito institucional en el ámbito de cada programa.

- **Internacionales**

- HIC – Coalición Internacional para el Hábitat
- Plataforma por el Derecho a la Ciudad - Instituto Polis Brasil.
- Asuntos del Sur
- CLACSO

- **Nacionales**

- Educación Compromiso de Todos
- Viva la Ciudadanía Nacional
- Alianza por la Verdad

- **Regionales**

- Viva la ciudadanía Antioquia
- Plataforma para el seguimiento político en Antioquia – SEPA-
- Mesa Interinstitucional Voces de Paz
- Federación Antioqueña de ONG



- **Locales**

- Veeduría Ciudadana al Plan de Desarrollo de Medellín
- Alianza Sur Valle de Aburrá.
- Fondo de Empleados de ONG – FEDONG -
- Alianza ¿Pa´ dónde vamos?

## **RECURSOS Y FINANCIACIÓN**

Durante el año 2018 tuvimos ingresos por \$3.640.153.091 de los cuales el 89.94% corresponde a cooperación internacional (Misereor, UNICEF, FIIAPP, FOS, Cooperativa la Fabrica – Ayuntamiento de Barcelona, IDRC, ACIDI VOCA – USAID, Terre des Hommes, OIM). El 4.60% corresponde a entidades privadas (UPB, ISAGEN, Fundación Mi Sangre, Centro de Fe y Culturas, Federación Nacional de Cafeteros, Confederación Colombiana de ONG, Viva la Ciudadanía, Confiar, Comfama, Provenir II SAS). El 0.27% corresponde a Contratos con el Estado (Aporte del Área Metropolitana al Seminario P´Donde Vamos). Los ingresos del Centro de Estudios suman un 3.65%. El restante 1.55% corresponde a otros ingresos en donde se incluye el aporte de socios y socias.

## **CENTRO DE ESTUDIOS REGIÓN – CER**

En el primer semestre del año entró en funcionamiento el Centro de Estudios Región – CER –, un espacio dedicado a la formación, la investigación y la asesoría a procesos sociales con el propósito de contribuir a la transformación de los territorios, el fortalecimiento de las ciudadanías, la profundización de la democracia y la construcción de una cultura de paz.

Desde la línea de formación se implementaron 3 cursos preuniversitarios, con el propósito de contribuir a reducir las brechas educativas ampliando las posibilidades de acceso de jóvenes de sectores populares y de mediano ingreso a la educación superior pública. El 60% de las y los estudiantes que realizaron el preuniversitario fueron admitidos a una de las dos principales universidades públicas de la ciudad. Discriminando los datos por universidades los resultados arrojan las siguientes cifras: El 53% de quienes se presentaron la Universidad de Antioquia fueron admitidos e, igualmente, el 81% de quienes se presentaron a la Universidad Nacional. Esto significa que realizar el curso preuniversitario incrementa seis veces las posibilidades de una persona de ingresar a la universidad pública.



El 2019 será un año para seguir consolidando esta oferta en sus tres líneas: educación continua, investigación y asesorías.

### **AUDITORIAS Y CUMPLIMIENTO LEGAL Y RENDICIÓN DE CUENTAS**

El manejo eficiente de nuestros recursos sigue siendo un objetivo importante para nosotros. Tuvimos cuatro auditorías externas, una a la actuación global institucional, dos específicas al proyecto de Misereor y una al proyecto de UNICEF, todas ellas con buenos resultados.

En el 2018 presentamos toda la documentación exigida para la permanencia en el régimen tributario especial ante la DIAN. De otro lado, presentamos la respectiva rendición de cuentas ante la Federación Antioqueña de ONG y participamos del Sistema de Acreditación de ONG liderado por la Confederación Colombiana de ONG.

### **3. LA EVOLUCIÓN PREVISIBLE**

#### **NUESTROS RETOS PARA 2019**

Para este año identificamos 4 retos:

1. ***Continuar trabajando por la construcción de paz***, esto implica varios asuntos: defensa del Acuerdo de Paz; trabajo pedagógico y de formación en torno a la cultura de paz; respaldo y contribución a la Comisión de la Verdad; impulso de procesos de reconciliación
2. Movilización para ***defender las conquistas de la democracia, los derechos civiles y políticos***: frente a las amenazas que se configuran y arriesgan perder las conquistas logradas en la Constitución del 91, tenemos que seguir movilizándonos, educando y argumentando en favor de las bondades de la democracia.
3. Este es año de elecciones locales. ***Y tenemos que hacer de esta una oportunidad para poner en juego demandas democráticas***. Hacer pedagogía ciudadana para que cada vez más personas sepan que su voto tiene sentido, para que tramiten sus demandas e incidan en las propuestas de los candidatos, para que hagan veeduría y observación al proceso electoral.
4. ***Avanzar en nuestro fortalecimiento institucional***, en la búsqueda de nuevas fuentes de financiación y en el fortalecimiento de nuestro Centro de Estudios Región, será un propósito muy importante durante este año.



#### **4. OPERACIONES CON SOCIOS O VINCULADOS**

La Corporación Región cuenta con una base asociativa de 32 personas. 19 mujeres y 13 hombres. Se cuenta con una Junta Directiva elegida por los miembros de la Asamblea. La Directora General y al mismo tiempo representante legal, recibe un salario acorde con el mercado para este cargo y está soportado en un contrato de trabajo a término fijo. De las y los 33 Asociados a la asamblea, 13 personas incluyendo la representante legal, tuvieron durante el 2018 algún tipo de contratación con Región y al mismo tiempo 3 de ellas, hicieron parte de la Junta Directiva. Estas/os son profesionales de distintas disciplinas, contratados por Corporación Región ya que cuentan con el perfil, experiencia y formación profesional que responden a las necesidades institucionales de los distintos proyectos. Para esto Región sigue de manera estricta los procedimientos contenidos en su política de contratación laboral.

#### **5. DERECHOS DE AUTOR Y DE PROPIEDAD INTELECTUAL**

La Corporación Región, en el marco de todos los contratos y convenios que firma, hace explícita la cláusula sobre el cuidado y respeto por los derechos de autor y de propiedad intelectual. Este punto cobra mayor relevancia ya que el tipo de tareas y proyectos que desarrollamos tienen un alto componente de elaboración y producción intelectual.

#### **6. SISTEMA DE GESTION DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO (SG-SST)**

La Corporación Región ha venido cumpliendo con lo exigido en el Decreto 1443 de 2014, hoy Decreto único 1072 de 2015, antes conocido como Programa de Salud Ocupacional (Resolución 1016 de 1989). Allí se incluyen la evaluación inicial del Sistema de Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo, la identificación de peligros, evaluación, valoración y gestión de los riesgos, el Plan de Trabajo Anual y se han realizado capacitaciones, inducción y re-inducción al equipo de trabajo. Región cuenta con la Política de Bienestar del Talento humano enfocada a garantizar una adecuada calidad de vida de las personas integrantes del equipo de trabajo.

#### **7. TRATAMIENTO DE DATOS PERSONALES**

La Institución cuenta con una Política de Protección de Datos Personales que se aplica a todas las Bases de Datos y/o Archivos que contengan Datos Personales que sean objeto de Tratamiento por parte de REGIÓN. Esta política aplica los principios legales, conforme a las disposiciones aplicables de la Ley



Estatutaria 1581 de 2012 y sus decretos reglamentarios. Igualmente incluye principios como Finalidad, ya que el propósito es específico y explícito y debe ser informado al Titular lo permitido por la Ley. Libertad, ya que la recolección de los Datos Personales solo podrá ejercerse con la autorización, previa, expresa e informada del Titular; y, otros como Veracidad o Calidad, Transparencia, Acceso y Circulación restringida, Seguridad, Confidencialidad, ya que todas las personas que trabajen en la Institución están obligadas a guardar reserva sobre la información personal a la que tengan acceso con ocasión de su trabajo.

## **8. NORMA INTERNACIONAL DE INFORMACIÓN FINANCIERA PARA PEQUEÑAS Y MEDIANAS ORGANIZACIONES (NIIF PYMES)**

La Corporación Región ha implementado la Política de Información Financiera, dando cumplimiento al nuevo enfoque contable establecido en la Ley 1314 de 2009, en el Decreto Reglamentario 3022 de 2013 y en los decretos que la complementan o modifican (Decreto 2420 de 2015); y, al direccionamiento estratégico del Consejo Técnico de la Contaduría Pública por intermedio de sus conceptos. La Corporación Región ha desarrollado el proceso de convergencia a las normas internacionales clasificándose en el Grupo N° 2; norma de información financiera aplicable: NIIF PARA PYMES. Este Manual tiene por objeto definir las Políticas Contables bajo la Norma Internacional - NIIF para las PYMES, para el reconocimiento, medición, presentación de hechos y revelación económica específica que se presentan en la organización, garantizando el cumplimiento de los lineamientos adoptados a fin de suministrar información contable relevante para la toma de decisiones económicas, una base técnica para la aplicación de los criterios contables, la uniformidad de la información contable y la congruencia de los criterios contables y los objetivos financieros, con la finalidad de suministrar información fiable necesaria para la toma de decisiones.

**MARTA INÉS VILLA MARTÍNEZ**

**Directora General**

**Representante Legal**